
ゴミ袋の値上げをしたのに 赤字が増えた！ 
多くの市民の反対を押し切って実施されたゴミ袋代の値上げ及び戸別収集は、多額

の市民負担と税金を投入したが、市が意図したほどのゴミ減量にも至らず、市財政の改

善は無く、むしろ支出の増となっている。その結果、集合住宅居住者、ゴミ出し困難者

や、特に低所得市民への負担を強いることとなった。 

 

ゴミ収集運搬費  約 2億円/年 （162.3％）増！ 

ゴミ袋値上げ収入 約 6,500万円/年（146.2％）増 

一般財源負担 約 6,800万円/年（108％）増 ←ゴミ収支悪化 
一世帯当たりゴミ袋負担 約 6,000円/年 （1700円、143.4％増） 

ゴミ排出量  563 トン/年 （97.0％）微減  

1人 1日当たりゴミ排出量 677g (22.9g 96.7％減) 

（比較は 令和 3 年度 対 令和元年度） 出典：市報 

 

市民の会は、この結果を概ね想定していたので 1万筆の反対署名を添え、市に陳情

し断固反対した。市議会の議決は日本共産党、共に生きるは反対、

市民の会はこの責任を行政及び

議員に問うと共に、今後このような施策が行われないよう

「みんなが主役」市民の会 連絡先：Kiyocitizen@gmail.com （2023.4） 

               

清瀬市民の暮らしはどうなる？ 

清瀬
き よ せ

小学校
しょうがっこう

と第八
だいはち

小学校
しょうがっこう

の子どもたちの声
こえ

です。 

 

◆老朽化
ろうきゅうか

した清瀬
き よ せ

小学校
しょうがっこう

を急
いそ

いで建
た

て直
なお

してほしい。 

 

◇第八
だいはち

小学校
しょうがっこう

がなくなるって本当
ほんとう

？ 

 

◆重
おも

いランドセル背負
せ お

ってあんな遠
とお

くまで通
かよ

うの？ 

 

◇みんなで考
かんが

えてほしいなあ。 

会の仲間が作ったプラカードです。 

 

ご存知
ぞ ん じ

ですか？学校
がっこう

の統廃合
とうはいごう

問題
もんだい

。 


